

La maison du temps passé

Aux IX^e et X^e siècles, bien avant la construction des châteaux et des forteresses, la maison de bois n'est composée que d'une seule pièce. Une salle basse et vaste, obscure et sans fenêtres, rassemble la maisonnée : la famille du maître¹ et ses serviteurs. À même le sol, on a façonné un foyer de glaise ou de pierre. Peu de meubles : une table d'un seul morceau, des bancs sans dossier, des seaux et des coffres où sont rangés les passoires, les couteaux et autres accessoires de cuisine, les réserves de noix et de céréales, des cruches et des coupes pour la conservation et la consommation du vin. Dans un coin retiré, se dissimule à peine le lit du maître et de son épouse. Autour, les paillasses des domestiques et des enfants s'entassent. Parfois, se mêlent à cette maisonnée frissonnante en hiver les bêtes de somme, les chats et les chiens, quelques volailles et toute une armée de puces.

(162 mots)

1 maître